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Esportes

Pelo Estado

“A atuação da ADVB fortalece empresários 
e pro� ssionais e a economia catarinense”

Estão abertas as inscrições para o Prêmio Top de Marke-
ting e Vendas 2024 da ADVB/SC e os interessados pode-
rão se inscrever para a 38ª edição do prêmio até o dia 14 
de outubro. Conversamos com o presidente da ADVB-SC, 
Ricardo Barbosa Lima, sobre o trabalho da Associação e a 
importância da premiação.

Últimos dias para a declaração 
do ITR

Eleições - Defesa apoia a justiça eleitoral com 
o emprego das Forças Armadas nas eleições 
de 2024

Eliminados da Libertadores, 
São Paulo e Flamengo dispu-
tam, de novo, o Troféu Chei-
rinho/2024

Santa Catarina registra 
2,8 mil doadores de medu-
la óssea no 1º semestre de 

2024
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Se Liga: qual é a função das mesárias e dos mesários nas eleições?

Chegue à seção de votação bem-informado sobre o trabalho desses colaboradores da Justiça Eleitoral

Você sabe o que faz uma mesária ou um mesário no dia das eleições? Por que 
eles são convocados para trabalhar nas eleições e quais são as suas atribuições na 
seção de votação? A atuação desses colaboradores da Justiça Eleitoral é essencial 
para garantir um pleito transparente e efi ciente, além de ser fundamental para o for-
talecimento da democracia e do exercício da cidadania. Dados do cadastro eleitoral 
indicam que foram convocados 1.890.826 mesárias e mesários para as Eleições 
Municipais de 2024. 

Todo o processo de votação é conduzido por eles. Essa é uma função que exi-
ge grande responsabilidade. Qualquer cidadã ou cidadão pode se voluntariar para 
trabalhar como mesária ou mesário nas eleições, mas é necessário ter mais de 18 
anos e estar em situação regular com a Justiça Eleitoral.  

Divisão de atribuições
As atribuições são divididas entre quatro pessoas na seção eleitoral: 

Presidente da seção eleitoral: é a maior autoridade no local de votação e res-
ponsável por manter a ordem, podendo solicitar apoio da força pública, se neces-
sário. 

Mesários: o primeiro e o segundo mesário auxiliam a pessoa que ocupa o 
cargo de presidente e a substituem na ausência dela, nessa ordem. 

Secretário: é a pessoa responsável pelo preenchimento da ata da mesa recep-
tora de votos, registrando as ocorrências no campo "Anotações". 

As mesárias e os mesários convocados recebem treinamento especial, que 
pode ser presencial ou realizado no ambiente de aprendizagem do Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE). Mesmo aquelas pessoas que já atuaram em eleições anteriores 
precisam refazer o treinamento a cada ano eleitoral, para se atualizarem sobre as 
novidades e fazerem uma reciclagem.  

Competências das mesárias e dos mesários
Entre as principais funções desempenhadas por esses colaboradores da Justiça 

Eleitoral, estão: 
• identifi car os eleitores: conferir documentos e verifi car se a eleitora e o 

eleitor estão aptos a votar na seção eleitoral correspondente;
• organizar o fl uxo de eleitores: manter a ordem e garantir que as eleitoras e 

os eleitores sigam o processo corretamente, desde a chegada à seção eleitoral até a 
votação na urna eletrônica. Também verifi cam as credenciais dos fi scais de partido 
que passam pela seção; 

• operar a urna eletrônica: iniciar o processo de votação, liberando a urna 
para cada eleitora ou eleitor, e prestar assistência em caso de dúvidas; 

• garantir o sigilo do voto: zelar para que a eleitora e o eleitor votem de forma 
sigilosa e sem interferências; 

• emitir o comprovante de votação: entregar o comprovante após o registro 
do voto; 

• registrar ocorrências: anotar em ata qualquer problema ou irregularidade 
ocorrida durante o processo eleitoral; 

• encerrar a votação: fi nalizar o processo de votação no horário estipulado e 
preparar a urna para o envio dos resultados. 

Função pública e temporária 
Mesárias e mesários são considerados agentes honorífi cos, um tipo de agente 

público durante o período em que exercem suas funções nas eleições. Isso acontece 
porque, nesse período, eles atuam em nome da Justiça Eleitoral, desempenhando 
uma função pública e temporária. 

Benefícios 
Embora o trabalho não seja remunerado, ele oferece diversos benefícios: 
• os dias trabalhados podem contar como horas complementares em cursos 

universitários (verifi que com o TRE do seu estado para saber se esse benefício se 
aplica a você); 

• em caso de empate em concursos públicos, mesárias e mesários podem ter 
vantagem no desempate (caso esteja previsto no edital); 

• no dia das eleições, mesárias e mesários recebem auxílio-alimentação no 
valor de R$ 60 por turno trabalhado (Portaria TSE nº 63/2023); 

• eles têm direito a dois dias de folga por cada dia trabalhado, após a conclu-
são do treinamento, sem perda de salário. As folgas devem ser negociadas com a 
empresa ou instituição na qual a pessoa trabalha. 

Quem não pode se voluntariar para a função? 
A Justiça Eleitoral estabelece algumas exceções para quem deseja ser mesária 

ou mesário. Veja quem não pode se voluntariar:  
• Candidatas, candidatos e seus parentes, até o segundo grau, inclusive por 

afi nidade, e cônjuges. 
• Integrantes de diretórios de partidos políticos ou federações que exerçam 

funções executivas. 
• Agentes policiais. 
• Ocupantes de cargos de confi ança do Poder Executivo. 
• Funcionários do serviço eleitoral. 
• Eleitoras e eleitores menores de 18 anos. 

RL/EM, DB
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Espaço do Empreendimento

Nesta quinta-feira(26), a ACIAC 
sediou a reunião do Conselho de Con-
sumidores da CELESC, que é presidido 
pelo Dr. Hermann Suesenbach. 

Na ocasião o Gerente Regional da 
CELESC, Danilson Agnaldo Mendes 
Wolff , relatou os investimentos que es-
tão programados para Corupá e Região.

Representantes da ACIAC também 
cobraram mais investimentos e melho-
rias no serviço de Energia Elétrica.

Número de inadimplentes 
retoma queda e têm 200 
mil nomes a menos em 

agosto, diz Serasa
Dentre as principais causas de 

endividamento dos brasileiros, o setor 
de serviços teve a maior redução, com 
queda de 1,22 pontos percentuais (pp) 
em relação à julho

A quantidade de brasileiros nega-
tivados diminuiu signifi cativamente em 
agosto e retomou a tendência de queda 
do ano, segundo o Mapa da Inadimplên-
cia e Negociação de Dívidas da Serasa. 
Foram 200 mil nomes a menos em re-
lação a julho – terceira menor marca de 
2024 em número de endividados.

A quantidade de inadimplentes re-
gistrados foi 72,4 milhões em agosto, re-
dução que retomou o patamar de janeiro 
e fevereiro.

O estudo, divulgado na terça-feira 
(24), também mostrou uma queda de 
praticamente todos os motivos de endi-
vidamento dos brasileiros.

Dentre as principais causas de ina-
dimplência, o setor de serviços teve a 
maior redução, com queda de 1,22 pon-
tos percentuais (pp) em relação à julho.

Já o segmento de bancos e cartões 
de crédito, que representa 27,9% das ra-
zões de endividamento, teve a segunda 
maior redução, de 0,46 pp neste mesmo 
período.

As contas básicas de água, luz e gás, 
outro motivo de inadimplência de brasi-
leiros, apresentaram queda de 0,15 pp.

O setor de telecomunicações foi o 
único que apresentou leve alta em agos-
to, de 0,5 pp, próximo à uma estagnação.

Ofertas do Serasa para pagamento 
de dívidas

O Serasa anunciou que está incluin-
do 550 milhões de dívidas, vindas de mil 
empresas que ofereceram oportunidades 
de descontos, em sua plataforma Limpa 
Nome.

Os consumidores podem fechar o 
acordo através do site ou aplicativo.

Fonte: CNN-SP por Gisele Farias

Aneel cobra planos de 
contingência contra apa-

gões no verão
Fim da estiagem deve aliviar setor 

elétrico, mas tempestades preocupam; 
agência convocou distribuidoras do Sul 
e do Sudeste

O setor elétrico ainda convive com 
os efeitos de uma estiagem severa, que 
tem diminuído o volume de água arma-
zenada nos reservatórios e provocou o 
acionamento da bandeira vermelha nas 
contas de luz, mas a proximidade do ve-
rão ressuscita um fantasma: as tempes-
tades responsáveis por apagões de longa 
duração nas grandes cidades.

No verão passado, eventos climáti-
cos deixaram milhões de consumidores 
sem energia nas regiões metropolitanas 
de São Paulo, de Porto Alegre e do Rio 
de Janeiro.

Na tentativa de minimizar as chan-
ces de repetição dos problemas vividos 
entre o fi m de 2023 e o início de 2024, 
a Agência Nacional de Energia Elétrica 

(Aneel) cobrou planos de contingência 
das maiores distribuidoras das regiões 
Sul e Sudeste para enfrentar a próxima 
temporada de chuvas fortes.

O diretor-geral da Aneel, Sandoval 
Feitosa, se reuniu na semana passada 
com executivos de sete grandes grupos 
para verifi car o andamento dos planos.

Estiveram na sede da agência re-
presentantes da Enel São Paulo (SP), 
Light (RJ), Cemig (MG), Copel (PR), 
Celesc (SC), CEEE Equatorial (RS) e 
Rio Grande Energia (RS).

“O foco é melhorar os sistemas de 
prevenção, a estrutura logística e a pre-
paração das equipes de manutenção das 
redes, bem como os sistemas de atendi-
mento aos consumidores”, disse Feitosa 
à CNN.

Ele afi rmou que, até o fi m do ano, a 
Aneel pretende aprovar um novo regu-
lamento sobre a apresentação dos pla-
nos de contingência e resiliência climá-
tica pelas distribuidoras.

Para a próxima temporada de chu-
vas, apesar da ausência de obrigatorie-
dade, os planos estão sendo levados vo-
luntariamente à agência.

“Esse procedimento vai se tornar 
uma rotina, a exemplo do que temos 
para o período de queimadas, quando 
as empresas já apresentam suas ações à 
Aneel”, afi rmou o diretor.

Os planos de contingência buscam 
organizar e agilizar ações necessárias 
para o enfrentamento às emergências, 
minimizando as consequências nega-
tivas.Um dos pontos enfatizados por 
Feitosa é a comunicação com os consu-
midores.

No último verão, houve críticas à 
difi culdade de atendimento telefônico 
pelas distribuidoras e à demora no res-
tabelecimento do serviço.Para o diretor, 
é fundamental que as empresas deem 
previsibilidade e estimativas reais de 
retorno do fornecimento em caso de 
apagões, a fi m de reduzir a ansiedade e 
a insatisfação dos consumidores.

No primeiro semestre, a Aneel re-
alizou uma tomada de subsídios para 
elaborar uma proposta de regulamento, 
que ainda não teve sua versão inicial di-
vulgada e ainda deverá passar por audi-
ência pública.Na tomada de subsídios, a 
Associação Brasileira de Distribuidores 
de Energia Elétrica (Abradee) fez algu-
mas observações.

Para a entidade, os planos de con-
tingência devem ser defi nidos por cada 
empresa levando em conta as particu-
laridades e análises de risco climático 

adequados a cada área de concessão, 
sem a regulamentação de diretrizes mí-
nimas pela Aneel.

Fonte: CNN – Por Daniel Rittner

Turnê do Prêmio Hones-
tidade nas Escolas chega 

a Joinville
O Governo do Estado esteve em 

Joinville nesta quarta-feira, 26, para a 
divulgação do 6º Prêmio Honestidade 
nas Escolas. A boneca Catarina, masco-
te do concurso, se apresentou para alu-
nos da Escola Gertrudes Benta Costa, no 
Bairro Petrópolis, e da Escola Dr. Georg 
Keller, no Jardim Iririú. 

O objetivo da visita é incentivar as 
crianças a participar do concurso anual 
de desenhos, realizado pela Controlado-
ria-Geral do Estado (CGE) em parceria 
com a Secretaria da Educação. O prêmio 
é voltado a alunos do 1º ao 5º ano da 
rede estadual de ensino. A turnê inclui 
visitas a 22 escolas em 11 municípios.

O Prêmio Honestidade nas escolas 
promove a cultura da ética, do respeito 
e da cidadania no ambiente escolar. As 
inscrições estão abertas até 18 de outu-
bro e devem ser feitos por professores e 
diretores das escolas.

Premiação
A novidade desta edição é a amplia-

ção de 15 para 72 no número de alunos 
contemplados. O Prêmio tem duas cate-
gorias: 1º ao 3º ano e 4º ao 5º ano. Serão 
premiados os primeiros lugares por ca-
tegoria de cada uma das 36 Coordena-
dorias Regionais de Educação (CREs). 

Nesta edição, o tema para os dese-
nhos é Guardiões do nosso espaço. A 
proposta é cultivar nas crianças o cuida-
do com os espaços públicos, começando 
pela própria escola.

Fonte: SeCom - Por Cléia Schmitz/
CGE
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DESTAQUES da SEMANA
Hospital Jaraguá realiza ações 

alusivas às campanhas de 
setembro

Durante todo o mês, o Hospital 
Jaraguá está promovendo uma série 
de ações internas alusivas às campa-
nhas de conscientização de setem-
bro. Doação de órgãos, prevenção ao 
suicídio e segurança do paciente são 
temas de ações internas.

O “Setembro Laranja”, cam-
panha referente ao Dia Mundial da 
Segurança do Paciente, reforçou a 
importância e disseminação da cul-
tura da segurança do paciente, com a 
realização de diversos treinamentos 
como “Redução de risco de quedas e 
lesão por pressão”, além de “Check 
list Cirurgia Segura”. O objetivo é 
assegurar ainda mais cuidado e refe-
rência nos atendimentos.

O “Setembro Verde” promoveu 
ações internas relacionadas ao mês 
de conscientização pela doação de 
órgãos e tecidos. A programação 
incluiu a palestra “Vivências com o 
luto”, culto e rodas de conversa so-
bre como desenvolver habilidades 
na comunicação de más notícias e a 
doação de órgãos. O objetivo é tra-
balhar a importância do tema, assim 
como qualifi car os colaboradores da 
equipe assistencial.

O “Setembro Amarelo”, traba-
lhou a prevenção do suicídio, que 
incluiu a distribuição, no Hospital 
Jaraguá, de frases como “Ouvir é o 
primeiro passo para ajudar” e “Não 
minimize o que você não vive”. O 
objetivo é alertar a sociedade sobre a 
importância de discutir os impactos 
da depressão, avaliada como o mal 
do século, assim como realizar uma 
refl exão, suprimindo o estigma que 
envolve a saúde mental e oferecer 
apoio psicossocial. 

Fesporte planeja Programa Bolsa 
Atleta para o ano de 2025
A Fesporte já trabalha no edital do 

Programa Bolsa Atleta do ano de 2025 
para atender atletas e paratletas do es-
tado.

Já está aberto o prazo para que 
as entidades parceiras enviem os 
eventos que serão contemplados no 
Programa Bolsa Atleta do próximo 
ano, que vai até dia 10 de outubro.

Em 2024, o Governo do Estado, por 
intermédio da Fesporte, investiu R$ 7,3 
milhões e contemplou 850 atletas de to-
das as modalidades previstas no edital.

O Programa Bolsa Atleta é um sub-
sídio concedido pela Fesporte que visa 
o crescimento da carreira de nomes que 

representam Santa Catarina pelo país e 
pelo mundo.

Proteja sua propriedade dos javalis 
Javalis são animais selvagens, ca-

pazes de percorrer grandes trajetos atrás 
de comida ou fêmeas para procriação. 
Além dos prejuízos causados pela des-
truição de lavouras, danos à fl ora e a 
fauna, podem transmitir doenças aos 
suínos e aos seres humanos. O Instituto 
Catarinense de Sanidade Agropecuária 
(Icasa), orienta os produtores de todo o 
estado, sobre as doenças transmissíveis 
aos animais, como a Peste Suína Clássi-
ca (PSC), Peste Suína Africana (PSA) e 
Doença de Aujeszky. 

A Organização Mundial de Saúde 
Animal (OMSA) lista como principais 
as seguintes doenças transmissíveis: 
brucelose, doença de Aujeszky, doen-
ça exantemática dos suínos, estomatite 
vesicular (EV), febre aftosa (FA), gas-
troenterites transmissíveis, perdas neo-
natais epidêmicas transientes (PNET) 
causadas pelo senecavírus A, leptospi-
rose causada por Leptospira spp, raiva, 
encefalite pelo vírus de Nipah, Peste 
Suína Clássica, Peste Suína Africana, 
síndrome respiratória e reprodutiva dos 
suínos e tuberculose. Algumas dessas 
doenças são zoonoses, isto é, ocorrem 
também em seres humanos e, por este 
motivo, é necessário alertar a população 
em geral – principalmente os controla-
dores de javalis e os produtores rurais 
– sobre os riscos associados ao consumo 
de carne dos animais abatidos e da ex-
posição das pessoas a agentes de doen-
ças, na manipulação das carcaças.

Desfi le da Schützenbaum abriu a 
programação da 34ª Schützenfest

No último sábado(21) ocorreu o 
tradicional desfi le da Schützenbaum 
(árvore dos atiradores). O evento 
abriu a programação de festividades 
da 34ª Schützenfest, que ocorrerá de 
7 a 17 de novembro, no Parque Mu-
nicipal de Eventos, em Jaraguá do 
Sul.

A concentração aconteceu no 
espaço em frente à Estação Cultu-
ral, na Av. Getúlio Vargas, e o des-
fi le saiu em direção à Praça Ânge-
lo Piazera. Além das majestades do 
tiro e da beleza, além do mascote da 
festa (Wilfred), também participam 
da solenidade os representantes das 
sociedades de atiradores com suas 
rainhas e princesas, integrantes da 
CCO, bandas e grupos folclóricos. A 
Schützenbaum foi instalada na Praça 
Ângelo Piazera. Após o desfi le acon-
teceram apresentações de bandas no 
palco da praça, food trucks com co-
midas típicas e cervejarias.
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Espaço SAÚDE

Santa Catarina registra 
2,8 mil doadores de me-

dula óssea no 1º semestre 
de 2024

Até o momento, o Registro Brasi-
leiro de Doadores Voluntários de Me-
dula Óssea já realizou 76.677 novos 
cadastros em todo o país

No primeiro semestre de 2024, o 
Registro Brasileiro de Doadores Vo-
luntários de Medula Óssea (Redome) 
realizou 74.677 novos cadastros, o que 
representa um aumento de mais de 16 
mil doadores em relação ao ano anterior, 
quando o total era de 58.308 pessoas. 
Até o momento, o estado de Santa Cata-
rina já registrou 2.812 doadores.  

Ainda em 2023, o Redome viabi-
lizou 369 transplantes com doadores 
não aparentados no Brasil e enviou 100 
produtos de doadores brasileiros para 
o exterior. Até junho de 2024, foram 
registrados 224 transplantes para pa-
cientes brasileiros e 46 para pacientes 
internacionais. No último sábado (21), 
o Dia do Doador de Medula Óssea foi 
celebrado em todo o mundo, destacando 
a importância do registro como doador e 
o impacto signifi cativo dos transplantes 
na vida dos pacientes.

Para a ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, a doação é um ato de soli-
dariedade e esperança: “Ao fortalecer 
o cadastro de doadores, o SUS amplia 
suas possibilidades de oferecer um trata-
mento efi caz e gratuito a quem precisa, 
garantindo acesso à saúde de qualidade 
para todos. A colaboração da população 
nesse processo é essencial, pois cada 
doador registrado pode ser a cura para 
muitos, contribuindo para a equidade no 
acesso aos cuidados de saúde no país”.

Segundo o Instituto Nacional do 
Câncer (Inca), vinculado ao Ministério 
da Saúde, para a maioria dos pacientes, 
os doadores não-aparentados do Redo-
me são a única alternativa, pois entre ir-
mãos, a chance de compatibilidade é de 
cerca de 25%. A probabilidade é ainda 
maior quando as duas partes envolvidas 

são do mesmo país. Aqueles pacientes 
que não têm um doador no Brasil po-
dem buscar possibilidades em registros 
internacionais.

Arthur Colares, 21 anos, natural de 
Teófi lo Otoni (MG), foi o doador, com 
100% de compatibilidade. Cadastrado 
no banco desde abril de 2023, o estu-
dante de Direito esperou apenas quatro 
meses para ser chamado. “A primeira 
etapa foi uma coleta de sangue no He-
mocentro de Belo Horizonte, e a segun-
da em Florianópolis, onde fui muito 
bem assistido pela equipe médica. Dias 
depois, retornei à Santa Catarina para 
realizar a doação via cateter. Foi tudo 
muito rápido”, contou.

Atualmente, 65 a 70% dos pacien-
tes que realizam transplante de medula 
óssea não-aparentado utilizam doações 
brasileiras, o que comprova os bons re-
sultados do Redome, que é o terceiro 
maior registro de doadores do mundo, 
com 5,7 milhões de cadastrados ao lon-
go de 30 anos.

Para Arthur, é fundamental que to-
dos os que possam doar se cadastrem no 
banco: “Poder doar é sobre estar dentro 
dos requisitos e não sobre a rotina diária 
de trabalho ou estudos, que é irrelevan-
te. As campanhas são essenciais porque 
elas conscientizam a população sobre a 
importância dessa doação e sempre car-
rega alguém para efetuar o cadastro”.

De acordo com Danielle Oliveira, 
chefe do Redome, o Dia Mundial do 
Doador de Medula Óssea é uma data 
que celebra esta grande rede de soli-
dariedade internacional, lembrando 
a todos da importância dos registros. 
“Além do Redome, toda a rede trabalha 
pela consolidação desta importante po-
lítica pública em nosso país. Ao longo 
de mais de 30 anos, o registro brasileiro 
tornou-se reconhecido por sua diversi-
dade, graças à participação de doadores 
das diferentes regiões do Brasil”, decla-
rou.

Investimentos
Em 2023, foram repassados mais 

de R$ 1,3 bilhão para o custeio do 
SUS em procedimentos de doação e 
transplantes fi nanciados pelo Fundo 
de Ações Estratégicas e Compensação 
(Faec). Até junho deste ano, o Ministé-
rio da Saúde investiu R$ 718 milhões 
nos atendimentos.

Outros R$ 46 milhões são destina-
dos ao funcionamento das centrais de 
transplantes das organizações de procu-
ra de órgãos e de projetos e convênios 

para fortalecimento do Sistema Nacio-
nal de Transplantes (STN).

Como se cadastrar no Redome
O cadastro de doadores pode ser 

feito por pessoas entre 18 e 35 anos, 
em todos os hemocentros públicos do 
Brasil. Para facilitar o processo, o Re-
dome desenvolveu um aplicativo que 
disponibiliza informações e permite a 
realização de um pré-cadastro, além de 
acompanhar as diversas etapas do regis-
tro, conforme disponibilidade do hemo-
centro. Saiba mais em https://redome.
inca.gov.br/

O aplicativo viabiliza, ainda, a ge-
ração da carteirinha e da declaração de 
cadastro. Outra função essencial é pos-
sibilidade da atualização dos dados ca-
dastrais do doador, o que é fundamental 
para garantir o sucesso na localização 
dos doadores compatíveis selecionados.

Fonte: AsCom Ministério da Saúde

Saúde realiza ofi cina 
para aprimorar a vigilân-
cia e o controle das arbo-

viroses em SC
A Secretaria de Estado da Saúde 

(SES), por meio da Diretoria de Vigi-
lância Epidemiológica (DIVE), realiza 
nesta quarta e quinta-feira, 25 e 26, uma 
ofi cina com os municípios das Regiões 
de Saúde da Grande Florianópolis e Alto 
Vale do Itajaí para fortalecer as ações da 
vigilância e o controle das arboviroses. 
O evento também aborda a identifi cação 
das fragilidades das ações e instrumen-
taliza os municípios para a execução 
da vigilância e controle do Aedes ae-
gypti para o próximo período sazonal 
(2024/2025).

Para o diretor da DIVE, João Fuck, 
a realização da ofi cina justifi ca-se pela 
necessidade de intensifi car as ações de 
vigilância e controle vetorial, garantin-
do que todos os municípios atuem de 
forma integrada e efi caz. “A SES está 
mobilizada, com diversas ações em an-
damento, para o enfrentamento da trans-

missão da dengue no Estado. Na ofi cina 
debatemos com as equipes municipais o 
cenário epidemiológico regionalizado e 
as ações a serem realizadas nos próxi-
mos meses, visando a preparação para o 
próximo período de transmissão”, des-
taca.

O aumento das arboviroses repre-
senta uma ameaça à saúde pública, exi-
gindo uma resposta rápida e coordenada 
de todos os municípios. Diante do atual 
cenário no estado, é crucial que as práti-
cas de vigilância e controle do Aedes ae-
gypti sejam constantemente atualizadas 
e alinhadas com as Diretrizes Estaduais, 
documento pactuado com o conjunto 
dos municípios.

A ofi cina também promove o en-
contro entre gestores e técnicos para 
troca de experiências e informações, 
permitindo que desafi os locais sejam 
discutidos e soluções coletivas sejam 
encontradas. “Esse ambiente colaborati-
vo é fundamental para o fortalecimento 
das ações de controle das arboviroses, 
impactando diretamente na melhoria da 
vigilância epidemiológica, controle do 
mosquito Aedes aegypti e manejo dos 
casos suspeitos no estado de Santa Ca-
tarina”, conclui João Fuck.

Fonte: AsCom SES

Menos da metade dos 
adolescentes em San-

ta Catarina tomaram a 
segunda dose da vacina 

contra a dengue
Em Santa Catarina, das 142,7 mil 

doses recebidas, apenas 65,4 mil primei-
ras doses foram aplicadas, e pouco mais 
de 21,9 mil pessoas retornaram para a 
segunda dose. 

O público, em 2024, é composto 
por crianças e adolescentes de 10 a 14 
anos, faixa etária que concentra o maior 
número de hospitalização por dengue, 
depois de pessoas idosas, grupo para 
o qual a vacina não foi liberada pela 
Agência Nacional de Vigilância Sanitá-
ria (Anvisa). 

Fonte: AsCom SES
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da 
IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 

Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

O TEMPO!
 Olá, bom dia amados por Cristo. Se você ainda não fez teu devocional hoje, 
então pegue a sua Bíblia. No livro de Eclesiastes temos uma palavra que se refere ao 
uso do tempo. O autor diz que existe tempo para todos os propósitos de Deus. Mas 
sinceramente, olhando para nosso tempo, nossos dias, para a correria da vida, será 
que ainda temos tempo para deixar a vida acontecer no seu transcurso natural? Será 
que ainda temos tolerância com aprendizes, ou com pessoas que não andam, para 
não dizer que não voam no mesmo ritmo que o nosso?

 Falo isto, porque ontem de manhã experimentei uma situação que há algum 
tempo atrás teria me angustiado profundamente. Fui ao supermercado, como geral-
mente faço todas as segundas feiras, para comprar as frutas e verduras da semana. 
Com era o aniversário da minha amada, resolvi levar um mimo, um presente. Como 
ela gosta de chocolate acabei levando uma barra para ela. Afi nal de contas quem 
ama presenteia.

 Depois de escolher o tal chocolate, não pensem que foi fácil, pois era um 
mais gostoso que o outro, peguei as frutas e fui ao caixa pagar as contas. Em se-
guida, dirigi-me ao local onde se empacotam os presentes. Cumprimentei a jovem 
e pedi para que ela fi zesse um pacote bem bonito pois o presente era para minha 
amada. Falando com ela, logo percebi que a jovem tinha alguma defi ciência e que 
estava naquele emprego graças a um programa de inclusão. 

 Estava vestida de forma simples, mas era simpática e tinha um enorme 
sorriso no rosto. Quando ela foi pegar o papel para fazer o referido pacote, percebi 
que a quantidade de papel que ela pegou dava para empacotar umas três ou quatro 
barras de chocolate. Mas ela não se importava. Começou a empacotar o presente e 
literalmente levou mais de dez minutos para fazê-lo. 

 Ela mesmo, ao terminar, olhou para mim e disse: Acho que não fi cou muito 
bonito. O senhor quer que eu faça um novo? Eu olhei para ela, e não me preocupei 
com o tempo que ela levaria para fazer outro pacote, e com a voz amável lhe fi z a 
seguinte pergunta: Mas Você não fez o melhor que pode? Sim respondeu ela. Então 
não precisa fazer um novo. Vou dizer à minha esposa que você fez o seu melhor ela 
vai achar lindo. Ainda vejo o brilho nos olhos dela depois destas minhas palavras. 
Peguei o pacote, agradeci e vim para casa.

 No caminho, fi quei pensando se eu contrataria uma jovem como ela se 
tivesse um negócio e precisasse de uma empacotadeira. Pois além de desperdiçar 
material sua efi ciência não é nada empolgante. Confesso que passou um frio pela 
minha espinha. Fiquei então pensando em como nosso mundo, as pessoas não tem 
mais paciência. Como estamos apenas preocupados com uma coisa chamada re-
lação custo/benefício. Esta jovem estava feliz da vida. No mundo dela, no relógio 
dela havia todo tempo do mundo. Tudo era muito simples para ela. Cantava, sorria 
e trabalhava no ritmo do seu corpo.

 Confesso que saí incomodado do mercado, não com a jovem, ou com o 
tempo que ela levou para fazer o pacote, mas comigo mesmo, com a tirania que 
o relógio exerce sobre a minha vida. Queria ter a tranquilidade dela. Queria ter a 
simplicidade da vida dela. Por isso, meu desafi o é que hoje você pare um pouco 
para refl etir sobre o ritmo da tua vida. Que você encontre o equilíbrio entre o ritmo 
do seu corpo, sua natureza e os afazeres do teu cotidiano. Não se esqueça: Existe 
tempo para todo propósito de Deus. Não atropele as coisas. 

 Tenha tempo para curtir o que estás fazendo, caso contrário do que vale 
a pena viver? Aproveite este dia para passar um 
tempo com Jesus e junto com ele aproveite para 
experimentar o que de melhor pode te acontecer. 
Faça isto, tenha tempo para viver e curtir a vida e 
então esteja preparado para mais um dia de bên-
çãos.

Para garantir o pleno exercício dos 
direitos constitucionais aos cidadãos, 
o Ministério da Defesa, por meio das 
Forças Armadas, apoia a realização das 
eleições municipais nas localidades e 
municípios em que o Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) solicita. Até o mo-
mento, a justiça eleitoral requisitou a 
atuação dos militares em cerca de 600 
localidades de 12 estados. A Portaria 
GM-MD nº 4.462, que orienta o empre-
go das Forças Armadas na votação e na 
apuração do pleito eleitoral, foi assina-
da pelo Ministro da Defesa, José Mucio 
Monteiro Filho, em 18 de setembro.

Historicamente, as Forças Armadas 
têm atuado no apoio logístico ao TSE, 
com transporte de urnas eletrônicas, 
materiais e pessoal da justiça eleitoral 
para os municípios, além de comunida-
des rurais, indígenas e ribeirinhas, que 
dependem dos militares para terem ga-
rantido o direito ao voto. 

A cooperação das Forças Arma-
das inclui ainda a atuação, em con-
junto com os órgãos de segurança 
pública, nos processos de segurança 
da votação e apuração, mediante so-
licitação da justiça eleitoral. A ope-
ração de segurança recebe o nome 
de Garantia da Votação e Apuração 
(GVA), quando os militares atuam 
na manutenção da ordem em locais 
onde a segurança pública e eleitoral 
requerem reforço. 

Os pedidos de apoio aprovados 
pelo TSE são encaminhados ao MD, 
que autoriza e orienta o emprego das 
Forças Armadas, a partir dos Co-
mandos Conjuntos ativados, para a 
execução das ações de logística e/
ou de segurança solicitadas, com o 
emprego de militares, embarcações, 
veículos e aeronaves. A Pasta pode 
determinar, ainda, a atuação direta 
de uma das Forças Singulares (Ma-
rinha, Exército e Força Aérea), por 
meio dos seus comandos operacio-
nais (Comopnav, Coter e Comae).

Eleições - Defesa apoia a justiça eleitoral com o em-
prego das Forças Armadas nas eleições de 2024

A autorização para o emprego das 
Forças Armadas nas eleições deste ano 
é fundamentada no Decreto Presiden-
cial nº 12.167 de 2024. Para o plei-
to de 2024, o MD coordena a atuação 
das Forças Singulares e dos Comandos 
Operacionais Conjuntos Amazônia, 
Norte, Nordeste, Oeste e Leste. As elei-
ções municipais ocorrerão em todo o 
país, excluindo-se o Distrito Federal e 
o arquipélago de Fernando de Noronha 
(PE). O 1º turno do pleito está marcado 
para 6 de outubro; já o 2º turno será no 
dia 27 de outubro, caso necessário. 

Segurança e Logística
Até o momento, foram solici-

tados 123 apoios logísticos e 481 
apoios de segurança em cerca de 600 
localidades de 12 estados. O princi-
pal objetivo da diretriz é assegurar 
que o processo eleitoral ocorra de 
maneira tranquila e segura, especial-
mente em áreas que possam apresen-
tar riscos de instabilidade. Também é 
objetivo do trabalho contribuir para 
a distribuição de urnas eletrônicas 
em comunidades situadas em áreas 
remotas, como rurais, indígenas e ri-
beirinhas, garantindo, assim, o aces-
so ao voto em todas as regiões.

A colaboração entre o Ministério 
da Defesa e o TSE é vista como um 
passo essencial para fortalecer a de-
mocracia brasileira, garantindo que 
todos os cidadãos possam exercer 
seu direito ao voto, sem impedimen-
tos.

Em 2020, as Forças Armadas 
atuaram na segurança eleitoral mu-
nicipal em cerca de 600 localidades, 
com o emprego de 28 mil militares 
na operação durante o primeiro turno 
eleitoral.

Fonte: Assessoria Especial de Co-
municação Social do Ministério da De-
fesa - Por Jussara Santos
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Pelo Estado
O descaso da população com o 

Contorno Viário
Às vezes, o melhor é abrir mão do 

ser humano mesmo! O Contorno Viário da 
Grande Florianópolis demorou mais de 12 
anos para fi car pronto. Neste período, di-
versas reclamações por conta do atraso fo-
ram registradas, a população se sentiu pre-
judicada, os motoristas se diziam lesados e 
etc. Agora, apenas 45 dias após a entrega da 
obra, uma série de ações praticadas pela pró-
pria população colocam em risco a vida de 
quem passa pelo local. Tudo bem que ainda 
falta uma série de pontos para que o Con-
torno venha a ser considerado com “fi nali-
zado”, mas o desrespeito da população faz 
tudo se tornar pior.

A Arteris Litoral Sul, concessionária 
responsável pela rodovia, já registrou di-
versos trechos onde a estrutura metálica de 
proteção foi avariada para criar uma passa-
gem irregular para pedestres. Um verdadeiro 
absurdo que prejudica os motoristas que tra-
fegam por ali, porque, em princípio, aquilo 
é um corredor expresso e não se espera que, 
em qualquer trecho daqueles, alguém venha 
a atravessar. A Arteris faz a parte dela, fe-
cha a passagem, mas o povo vai lá e abre 
novamente. Uma queda de braço sem fi m e 
um prato cheio para acidentes, até porque os 
motoristas também não andam respeitando 
os limites de velocidade e, com frequência, 
são fl agrados trafegando acima do permi-
tido. Outro fato que vem ocorrendo com 
certa frequência é a presença de animais 
na pista. As propriedades rurais do entor-
no não andam cuidando adequadamente de 
seus limites, deixando os bichos escaparem, 
ocasionando acidentes como o da última se-
gunda-feira, 23. Da mesma forma, a Arteris 
faz o seu papel, afugenta os animais, notifi -
ca seus proprietários e orienta a população. 
Mas o que fazer quando eles não cumprem 
com sua parte? Multa em dinheiro, afi nal, só 
se respeita aquilo que impacta no bolso. E 
olhe lá!

Desdobramentos
O ex-secretário de Limpeza e Manuten-

ção Urbana de Florianópolis, João da Luz, é 
suspeito de receber presentes caros, viagens 
e outras regalias para facilitar as práticas ile-
gais que fraudavam o processo de licitação 
do sistema funerário de alguns municípios, 
incluindo a Capital. Um dos presentes teria 
sido uma sandália de grife, no valor de R$ 4 
mil. Durante a investigação, o MP encontrou 
o pedido feito pelo ex-secretário e a nota fi s-
cal. Conhecida como Operação Caronte, a 
ação levou para cadeia alguns empresários 
e o prefeito de Criciúma, Clesio Salvaro 
(PSD). A denúncia do Ministério Público 
indica que os suspeitos operavam como um 
cartel e o João da Luz seria o agente facili-
tador das fraudes, editando decretos, esten-
dendo prazos de contratos, renovando con-
cessões e apontando os fi scais que deveriam 
averiguar as atividades das empresas. Com 
isso, a qualidade do serviço prestado dimi-
nuía, mas nada era registrado e as empresas 
superfaturavam em cima.

Balneário Camboriú
De acordo com uma nova pesquisa elei-

toral, realizada pela Tendência – Pesquisa e 
Consultoria Ltda., a visita de Bolsonaro à 
Balneário Camboriú não surtiu o efeito es-

perado e não conseguiu reverter o cenário 
eleitoral, porque Juliana Pavan continua 
em primeiro lugar. Na pesquisa estimulada, 
Juliana aparece com 47% das intenções de 
voto, enquanto o segundo colocado, Peeter 
Lee, tem 24%, estabelecendo uma vantagem 
de 23 pontos percentuais. Outro dado que 
novamente chama atenção também neste le-
vantamento é o índice de rejeição. Enquan-
to Marisa Zanoni e Peeter Grando lideram 
a lista de candidatos rejeitados, com 25,2% 
e 23,6%, respectivamente, Juliana tem uma 
das menores taxas de rejeição, com apenas 
11%. 

Maktub
O Tribunal de Justiça de Santa Catarina 

devolveu a prefeitura de Praia Grande para 
Elisandro Machado (PP), o Fanica. Ele esta-
va afastado desde julho, quando foi defl agra-
da a segunda fase da Operação Maktub, que 
tinha como alvo a licitação para a construção 
de uma rua coberta na cidade. De acordo 
com a Polícia Civil, um dos empresários in-
vestigados foi acusado de elaborar o edital 
de licitação para a obra, claramente com o 
intuito de obter vantagem sobre o processo. 
Ainda segundo informações da PCSC, o so-
brepreço da obra era de aproximadamente 
R$ 240 mil.

Programa Nascer
O Sebrae/SC, a FAPESC e a Secretaria 

de Estado da Ciência, Tecnologia e Inova-
ção celebram o sucesso da fase de inscrições 
para a 5ª edição do Programa Nascer, que 
bateu recorde de projetos submetidos e apre-
senta um cenário promissor para o empreen-
dedorismo inovador em Santa Catarina. Ao 
todo, 1.211 projetos foram fi nalizados, e 483 
foram aprovados para o programa de pré-in-
cubação, que será realizado em 15 municí-
pios catarinenses. Esse número refl ete não 
só o aumento de interesse no programa, mas 
também a evolução na qualidade e no grau 
de preparação dos projetos submetidos. Os 
projetos selecionados estão em https://www.
nascer.sc.gov.br/.  

Universidade Gratuita
O Universidade Gratuita, maior progra-

ma estadual de formação superior do Brasil, 
benefi ciou mais de 23 mil estudantes para 
cursar o ensino superior no segundo semes-
tre de 2024. O investimento anual do Gover-
no de Santa Catarina para a realização do 
programa neste ano, que encerrou o período 
de concessões para o segundo semestre na 
última sexta-feira, 20, é de aproximadamen-
te R$ 507 milhões. Os benefi ciados devem 
seguir os critérios de adesão e têm direito à 
integralidade do pagamento de suas mensali-
dades, ou seja, o Estado pagará o valor total 
da graduação até o último semestre do curso 
em que está matriculado.

Paul McCartney
Nesta quarta-feira, 25, a Secretaria de 

Segurança Pública de SC (SSP) antecipou 
algumas das ações previstas na segurança 
pública para a população no dia do show 
internacional do cantor Paul McCartney. 
Participaram a SSP-SC, a Polícia Militar, a 
Polícia Civil, o Corpo de Bombeiros Militar, 
a Polícia Científi ca, o Ministério Público de 
Santa Catarina, o Procon de SC, a PRF e as 
secretarias de Segurança e de Transportes e 
Infraestrutura de Florianópolis, entre outros 

órgãos e a empresa responsável pela orga-
nização.

Reforço no policiamento ostensivo nos 
arredores do estádio e em vias próximas, 
delegacia móvel para o registro de ocor-
rências e uma central de plantão policial no 
aeroporto serão algumas das principais me-
didas, além de viaturas, ambulância e cami-
nhão de combate a incêndio para eventuais 
atendimentos.

São esperadas 30 mil pessoas para o 
show, que será realizado no Estádio da Res-
sacada. A estimativa é que o público demore 
cerca de três horas para sair do bairro Caria-
nos, onde será o evento.

Políticas públicas voltadas às 
mulheres catarinenses

Um acerto de Jorginho Mello (PL) foi 
ter ao seu lado uma vice preocupada com 
o que, antes, era considerado um mero de-
talhe. Saúde da mulher e violência domés-
tica, por exemplo, duas pautas de extrema 
importância para a sociedade, ganharam 
com Marilisa Boehm um espaço de desta-
que nesta gestão. Ora, tirando o viés social 
e levando para o político (num tom prático), 
nosso Estado tem sua maioria formada por 
eleitores mulheres, então, porque não prio-
rizar políticas públicas voltadas a elas?

E seguindo esse viés, a governadora 
em exercício iniciou a primeira ação para 
que as catarinenses tenham um Plano Esta-
dual de Políticas Públicas. Em uma reunião 
com técnicas da Secretaria da Assistência 
Social, Mulher e Família (SAS), Marilisa 
pediu a elaboração de um diagnóstico sobre 
a situação das mulheres que vivem no esta-
do, e citou como exemplo as secretarias de 
Saúde, Educação e Segurança Pública e a 
Udesc, além de outras universidades, como 
parceiras imediatas da iniciativa. Segundo 
ela, são instituições com capilaridade em 
todo o território catarinense e forte contato 
com a população, algo que facilitaria muito 
a realização do estudo. O diagnóstico pre-
cisa, por exemplo, apontar a quantidade de 
mulheres, quais são as demandas por faixa 
etária e questões étnicas e sociais, pois San-
ta Catarina tem mulheres negras, indígenas, 
quilombolas e migrantes de outros estados 
e países. “E cada grupo tem suas particu-
laridades que precisam ser observadas e 
atendidas. A partir dos dados apurados, será 
possível criar políticas específi cas para to-
das elas”, explicou Marilisa.

E que as mulheres continuem ganhan-
do espaço na gestão Jorginho. Ótima inicia-
tiva!

Reeleito
Por unanimidade, o Pleno do Tribunal de 

Contas de Santa Catarina (TCE/SC) reelegeu, 
nesta quarta-feira, 25, os conselheiros Herneus 
João De Nadal, José Nei Ascari e Adircélio de 
Moraes Ferreira Júnior para os cargos de presi-
dente, de vice-presidente e de corregedor-geral, 
respectivamente, para o biênio 2025-2027. O ato 
foi uma demonstração de entendimento e de har-
monia entre todos os integrantes do Corpo Deli-
berativo. A posse ocorrerá na primeira quinzena 
de fevereiro de 2025, em sessão especial — a 
data e o horário ainda serão defi nidos. 

Nova norma
A recente resolução nacional editada 

pelo Conselho Nacional de Justiça (CNJ) 
que permitiu a prática de atos de divórcios, 
separações, inventários e partilhas mesmo 

com fi lhos menores em Cartórios de Notas 
de todo o Brasil trouxe uma importante mu-
dança para quem vive em união estável: a 
segurança de ser considerado herdeiro do 
companheiro sem a necessidade de ingresso 
na Justiça. De acordo com o artigo 18 da Re-
solução nº 571/24, publicada neste mês de 
setembro, em caso de falecimento do com-
panheiro, o convivente sobrevivente será 
considerado herdeiro quando reconhecida 
a união estável pelos demais sucessores ou 
quando for o único sucessor e a união es-
tável estiver previamente reconhecida por 
escritura pública de união estável, feita em 
Cartórios de Notas, e devidamente registra-
da.

Fiscalização rigorosa
O prefeito em exercício de Criciúma, 

Ricardo Fabris (MDB), irá implementar um 
novo sistema de fi scalização dos serviços 
funerários do município após o início da 
Operação Caronte, que prendeu o prefeito 
Clesio Salvaro (PSD) e que apura fraudes 
em licitações para a prestação deste mesmo 
serviço. Ele irá implantar uma equipe espe-
cializada que passará a fi scalizar, dentro da 
central funerária, os serviços que estão sen-
do prestados. Em entrevista a uma rádio lo-
cal, Fabris ainda foi enfático ao afi rmar que 
se as empresas não gostarem, que desfaçam 
o contrato. Um ônibus do Procon também 
está sendo preparado e fi cará estacionado 
em frente à Central Funerária, além da ex-
posição do contrato no local.

Economia solidária
O Governo de Santa Catarina aprovou 

neste mês de setembro a liberação de R$ 1,2 
milhão para 11 projetos voltados à promo-
ção, organização e fomento da Economia 
Solidária. O recurso, liberado pelo governa-
dor Jorginho Mello, vai benefi ciar entidades, 
associações, fundações e cooperativas que 
desempenham trabalho em defesa da Econo-
mia Solidária em todas as regiões de Santa 
Catarina. A Economia Solidária é caracteri-
zada por iniciativas coletivas, comunitárias 
e associativas que reúnem trabalhadores por 
meio de organização própria e autogestão. 
Nesse sentido, o apoio do Governo do Esta-
do à Economia Solidária visa contribuir para 
a geração de emprego e renda, promover de-
senvolvimento econômico e social e estimu-
lar a redução de desigualdades.

DITR
O prazo para a Declaração do Impos-

to sobre a Propriedade Territorial Rural 
(DITR), referente ao exercício de 2024, vai 
até 30 de setembro. A Federação da Agricul-
tura e Pecuária do Estado de Santa Catarina 
(Faesc) alerta para que o produtor rural fi que 
atento ao prazo para evitar multas. A decla-
ração deve ser enviada por meio do Progra-
ma Gerador da Declaração do ITR, que está 
disponível no site da Receita Federal (https: 
//www.gov.br/receitafederal/pt-br). Além 
disso, continua sendo possível a utilização 
do Receitanet para a transmissão da decla-
ração. O imposto é obrigatório para todo o 
imóvel rural, exceto para os casos de isenção 
e imunidade previstos em lei.
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Espaço do Campo

Sexta-feira com melhora 
no tempo em SC

Sexta-feira (27/09)
Tempo: manhã com mais nuvens 

em SC e chuva fraca/isolada no leste do 
estado. No decorrer do dia, o sol volta a 
predominar na maioria das regiões.

Temperatura: diminui, com máxi-
mas de 22 a 27°C.

Vento: sudoeste a sudeste, fraco a 
moderado, com rajadas fortes no litoral 
(50 a 70km/h).

Sistema: frente fria saindo de SC e 
avanço de uma alta pressão no Sul do 
Brasil.

Sábado (28/09)
Tempo: sol e poucas nuvens em SC.
Temperatura: mais amena no litoral 

(22 a 25°C) e próxima de 30°C no oeste.
Vento: sul a nordeste, fraco a mo-

derado.
Sistema: alta pressão no Sul do 

Brasil.

Domingo (29/09)
Tempo: sol e poucas nuvens em SC, 

devido a uma massa de ar seco.
Temperatura: em elevação, mais 

alta e acima de 35°C no oeste do estado.
Vento: nordeste, fraco a moderado, 

com rajadas entre Florianópolis e Lito-
ral Sul (50 a 65km/h).

Segunda-feira (30/09)
Tempo: sol entre nuvens em SC, 

com nevoeiros e fumaça.
Temperatura: elevada, variando de 

27 a 40°C no estado, sendo os 40°C no 
Extremo Oeste.

Vento: nordeste a noroeste, fraco a 
moderado, com rajadas entre Florianó-
polis e Litoral Sul (50 a 80km/h).

Terça-feira (01/10)
Tempo: sol entre nuvens em SC, 

com nevoeiros e fumaça. Do Meio-Oes-
te ao Litoral, pancadas isoladas de chu-

va com trovoadas na tarde e noite.
Temperatura: elevada.
Vento: noroeste a sul, fraco a mode-

rado, com rajadas.

Período: 02 a 11/10/2024
Outubro começa com indicativo 

de mais nuvens e pancadas de chu-
va mais frequente em SC, por vezes 
acompanhadas de temporais loca-
lizados com chuva forte, ventania, 
raios e granizo (condição mais in-
tensa na primavera), devido ao des-
locamento de três frentes frias (dias 
02, 06 e 10/10) no Sul do Brasil e 
infl uência de áreas de baixa pressão. 
Não há previsão de frio intenso no 
período, as características de prima-
vera predominam em SC.

Fonte: Gilsânia Cruz - Meteoro-
logista Epagri/Ciram

Primavera deve ser 
quente em Santa Catari-

na
A primavera no hemisfério Sul co-

meçou ofi cialmente às 09h44 de domin-
go, 22, com previsão de temperatura 
acima da média climatológica em Santa 
Catarina. De acordo com a Epagri/Ci-
ram, no início da estação ainda podem 
ocorrer episódios de frio, com tempera-
tura próxima ou abaixo de 0°C e forma-
ção de geada, principalmente nas áreas 
altas do Planalto Sul. Mas o mais espe-
rado é a elevação da temperatura nos 
próximos meses, com dias consecutivos 
de registros acima de 30°C.

Em relação à precipitação, em se-
tembro a previsão é de chuva próxima a 
abaixo da média climatológica, nas re-
giões do Extremo Oeste, Oeste, Meio-
-Oeste e Planalto Norte, e nas demais 
regiões chuva próxima à média. Em ou-
tubro, chuva próxima à média no Extre-

mo Oeste e Oeste, e próxima a acima da 
média climatológica nas demais regiões.

Em novembro há previsão de chu-
va próxima à média em SC. Segundo a 
meteorologista da Epagri/Ciram Gilsâ-
nia Cruz, a chuva deve ser irregular, mal 
distribuída no tempo e no espaço, como 
observado no mês de agosto. “Desta-
ca-se durante a estação a possibilidade 
de eventos de chuva forte, com totais 
elevados em curto intervalo de tempo, 
temporais com raios, granizo, ventania 
e períodos de estiagem”, alerta Gilsânia. 

La Niña com fraca intensidade
Conforme a meteorolgoista da Epa-

gri Laura Rodrigues, a previsão é de 
confi guração do La Niña com intensida-
de fraca e curta duração, entre a prima-
vera e o início do verão. “Alguns mode-
los climáticos indicam uma diminuição 
da probabilidade de formação, intensi-
dade e duração do fenômeno”, explica.  
A ocorrência do La Niña implica alte-
rações na circulação geral da atmosfera, 
com efeitos como chuvas intensas e vo-
lumosas no Norte e Nordeste do Brasil 
e tempo seco e quente na região Sul do 
país.

Fonte: Gilsânia Cruz e Laura Ro-
drigues, meteorologistas da Epagri/Ci-
ram - Foto: Nilson Teixeira/Epagri

Últimos dias para a de-
claração do ITR 

 O prazo para a Declaração do Im-
posto sobre a Propriedade Territorial 
Rural (DITR), referente ao exercício de 
2024, vai até 30 de setembro. A Federa-
ção da Agricultura e Pecuária do Estado 
de Santa Catarina (Faesc) alerta para 
que o produtor rural fi que atento ao pra-
zo para evitar multas.

De acordo com a Instrução Norma-
tiva RFB nº 2.206/2024 é obrigatório 
apresentar a declaração pessoa física ou 

jurídica, proprietária, titular do domínio 
útil ou possuidora de qualquer título, in-
clusive a usufrutuária, um dos condômi-
nos ou um dos compossuidores.

A declaração deve ser enviada por 
meio do Programa Gerador da Decla-
ração do ITR, que está disponível no 
site da Receita Federal (https: //www.
gov.br/receitafederal/pt-br). Além disso, 
continua sendo possível a utilização do 
Receitanet para a transmissão da decla-
ração.

O imposto é obrigatório para todo 
o imóvel rural, exceto para os casos de 
isenção e imunidade previstos em lei, 
portanto o produtor deve fi car atento 
aos prazos de envio do documento para 
não pagar multas e juros. E caso o con-
tribuinte verifi que algum erro após o en-
vio da declaração, ele deve fazer a retifi -
cação por meio do Programa ITR 2024.

A declaração do Imposto sobre a 
Propriedade Territorial Rural é com-
posta pelo Documento de Informação e 
Atualização Cadastral do ITR (DIAC) e 
pelo Documento de Informação e Apu-
ração do ITR (DIAT).

O contribuinte, cujo imóvel rural já 
esteja inscrito no Cadastro Ambiental 
Rural (CAR), deve informar o respec-
tivo número do recibo de inscrição. O 
pagamento do imposto poderá ser feito 
através do Documento de Arrecadação 
de Receitas Federais (DARF), ou via 
QR Code (Pix).

No dia 24 de julho, o Governo Fe-
deral publicou a Lei n° 14.932/2024 que 
retira a obrigatoriedade de utilização do 
Ato Declaratório Ambiental (ADA) para 
a redução do valor devido do ITR. En-
tretanto, a Receita Federal, por meio da 
Instrução Normativa (IN) 2.206/2024, 
ainda obriga o produtor rural a apresen-
tar a ADA neste ano.

A CNA e a Faesc trabalham para 
que a Receita faça a revisão da norma-
tiva o mais breve possível. Mesmo com 
a lei em vigor, recomendam manter o 
preenchimento do ADA via IBAMA, 
para fi ns de exclusão das áreas não tri-
butáveis do imóvel rural e inserção do 
número do recibo na DITR 2024.

O contribuinte pode conferir o Valor 
de Terra Nua (VTN) 2024 publicado no 
site da Receita Federal pelas Prefeituras 
conveniadas. A Faesc lembra que, caso 
os valores não estejam de acordo com os 
requisitos determinados pela Instrução 
Normativa RFB n° 1.877/2019, deve 
ser feita denúncia por meio do Sindica-
to Rural junto à Delegacia Regional da 
Receita.

Fonte: MB Comunicação com in-
formações do Sistema Faesc/Senar
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Esportes

Aguardem a disputa pelo 
Troféu Cheirinho/2024

X

O próximo sábado, dia 28, promete 
mais emoção na Série Ouro, com o clás-
sico entre Jaraguá e Joinville, que será 
realizado na Arena Jaraguá, às 18h. As 
duas equipes de melhores campanhas se 
enfrentam em um grande duelo valendo 
a liderança da competição.

Bia Haddad brilha, e é 
Campeã em Seul

Em palco onde havia desabrochado 
para o mundo com sua primeira fi nal na 
carreira em 2017, a paulistana derrotou a 
russa Daria Kasatkina, 13ª colocada, por 
2 sets a 1 de virada com parciais de 1/6 
6/4 6/1 após 1h50min de duração. A bra-
sileira perdia por 6/1 3/1, mas conseguiu 
uma bela virada.

A partida foi de muitos erros das 
duas, 41 para cada lado, com Bia sen-
do mais efetiva nos winners (18 a 11) e 
aproveitando quatro das cinco chances 
de quebra contra três de sete da oponen-
te, vencendo apenas três pontos a mais, 
70 a 67. A brasileira a derrota pela ter-
ceira vez em quatro jogos no circuito 
mundial.

Esta é a primeira conquista da bra-
sileira na temporada, primeira desde 
o troféu em Zhuhai, na China, no Elite 
Trophy em novembro do ano passado. 
Haddad Maia ergue seu quarto caneco 
na carreira. Ela tem triunfos também em 
2022 na grama de Nottingham e Birmin-
gham.

A brasileira agora soma 12 vitórias 
nos últimos 14 jogos onde fez quartas de 
fi nal no US Open, resultado inédito des-
de 1968 para o tênis feminino brasileiro, 
e fi nal no WTA 250 de Cleveland, nos 
Estados Unidos.

Bia Haddad estreia neste sábado 
em Pequim.

Em busca de retornar ao top 10 da 
WTA já na próxima semana, a paulistana 
Bia Haddad Maia, número 1 do país e 
12ª do mundo, inicia na madrugada deste 
sábado (28/09) sua participação no WTA 
de Pequim, na China. 

Cabeça de chave 13 na disputa, Bia 
Haddad encara a local Sijia Wei, 140ª, a 
quem nunca enfrentou no circuito profi s-
sional.

Bia Haddad chegou na capital chi-
nesa motivada pelo título conquistado na 
última semana nas quadras do WTA 250 
de Seul, na Coreia do Sul. Sijia, por sua 
vez, está motivada por jogar pela primei-
ra vez na carreira a chave principal de 
um WTA disputado em seu país.

O torneio de Pequim tem transmis-
são no Brasil pelo stream Disney+.

Fonte:Tênis News

Defi nidos os confrontos 
pelas semifi nais da Liber-

tadores 2024
Encerradas as disputas pelas quar-

tas de fi nal, foram defi nidos os confron-
tos pelas semifi nais, com Atlético-MG x 
river Plate e Botafogo x Peñarol.

A Conmebol ainda não divulgou 
ofi cialmente datas e horários das parti-
das, mas as datas-base estão defi nidas, 
com os jogos de ida acontecendo na se-
mana do dia 23 de outubro e a volta na 
semana do dia 30 de outubro.

Semifi nais da Copa do 
Brasil

Defi nidas as semifi nais da Copa 
do Brasil 2024. No dia 02/10 teremos 
as partidas de IDA Flamengo X Corin-
thians (sem horários defi nidos), e Atléti-
co-MG x Vasco (IDA às 21;30 e VOLTA 
às 21h). 

No dia 17/10 acontecem as partidas 
de volta, com inversão dos mandos de 
campo.

Os horários dos confrontos entre 
Flamengo e Corinthians ainda não fo-
ram defi nidos. O Flamengo tenta alterar 
as datas dos confrontos com o Corin-
thians por conta da data FIFA e da lista 
de pré-convocados pela Seleção Brasi-
leira e demais seleções sul-americanas.

Dorival convoca Seleção 
Brasileira para jogos 
contra Chile e Peru
O técnico Dorival Júnior convo-

cou nesta sexta-feira, na sede da CBF, 
os atletas que irão defender a Seleção 
Brasileira nos jogos contra Chile e Peru, 
pelas nona e décima rodadas das Elimi-
natórias Sul-Americanas.

Ao todo, o treinador chamou 23 
jogadores. Destes, há algumas novi-
dades, como o atacante Igor Jesus, do 
Botafogo, o lateral direito Vanderson, 
do Monaco, e o lateral esquerdo Abner, 
do Lyon. Já Neymar, que se recupera 
de uma grave lesão no joelho, segue de 
fora.

O time se apresentará a partir do 
próximo dia 7 de outubro e irá treinar no 
CT Dr. Joaquim Grava, do Corinthians. 
O presidente do Sport, Yuri Romão, se-
rão o chefe de delegação.

O Brasil irá enfrentar o Chile na 
quinta-feira(10) às 21h, no Estádio Na-
cional de Santiago. Em seguida, enfren-
ta o Peru na terça-feira(15) às 21h45, no 
Mané Garrincha, em Brasília.

A Seleção Brasileira está pressio-
nada pelas más atuações recentes nas 
Eliminatórias. ganhou do Equador por 1 
a 0, em Curitiba, e perdeu do Paraguai, 
em Assunção, por 1 a 0.

Com os resultados, o Brasil caiu 
para o quinto lugar da tabela, com dez 
pontos. O líder é a Argentina, com 18. 
Os seis melhores colocados garantem 
vaga na Copa do Mundo de 2026, en-
quanto o sétimo disputará a repescagem.

Convocados
Goleiros: Bento (Al-Nassr); Eder-

son (Manchester City); e Alisson (Li-
verpool);

Laterais: Danilo (Juventus); Van-
derson (Monaco); Abner (Lyon); e Gui-
lherme Arana (Atlético-MG);

Zagueiros: Bremer (Juventus); Éder 
Militão (Real Madrid); Gabriel Maga-
lhães (Arsenal); e Marquinhos (Paris 
Saint-Germain);

Meio-campistas: André (Wol-
verhampton); Bruno Guimarães (New-
castle); Gerson (Flamengo); Lucas 
Paquetá (West Ham); e Rodrygo (Real 
Madrid);

Atacantes: Endrick (Real Madrid); 
Igor Jesus (Botafogo); Gabriel Marti-
nelli (Arsenal); Luiz Henrique (Bota-
fogo); Raphinha (Barcelona); Savinho 
(Manchester City); e Vinícius Junior 
(Real Madrid).

Fonte: Gazeta Esportiva
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

Um dedo de Poesia
(Helena Tamanini)

"Os corações são como fl ores. 
Podem murchar ou fl orir. Depende 
do que vão encontrando pelo cami-
nho, depende da forma como são cui-
dados ou abandonados. Tal como as 
fl ores. 

Só há uma diferença extraordi-
nária:

As fl ores fl orescem na prima-
vera e os corações podem fl orir em 
qualquer altura do ano. Para o amor e 
para a bondade, não há estação."

Prêmio SESI Cultura 
Santa Catarina 2024 
O Prêmio SESI Cultura Catarina re-

conhece os talentos que estão impulsio-
nando a cultura local.

Categorias
• Arte e Educação
• Arte e Inclusão
• Arte e Comunidade
• Linguagens artísticas categoria 

teatro
• Linguagens artísticas categoria 

música
• Linguagens artísticas categoria 

dança
• Linguagens artísticas categoria 

arte circense
• Linguagens artísticas categoria 

artes plásticas e/ou audiovisuais

O Edital, que pode ser acessado e 
baixado em https://sesisc.org.br/, é re-
alizado com recursos do SESI Depar-
tamento Nacional repassados por meio 

Ofi cinas de Artesanato 
com Fibra de Bananeira

Durante dois meses, às sextas-feiras 
à tarde, acontecerão encontros entre os 
inscritos nas Ofi cinas de Artesanato com 
Fibra de Bananeira.

Nas Ofi cinas os participantes apren-
derão, desde a história da fi bra de bana-
neira, a extração, tipos, lavagem, seca-
gem e técnicas de manuseio. 

Também será ensinado como con-
feccionar produtos artesanais incríveis, 
além de sua fi nalização e etiquetagem. 
No encerramento, faremos uma apre-
sentação especial dos trabalhos para a 
comunidade! 

As inscrições foram iniciadas nes-
ta sexta-feira (27) e serão encerradas 
na quarta-feira(02/10. Lembrando que 
as vagas são prioritárias para alunos do 
Ensino Médio da Escola de Educação 
Básica Teresa Ramos.

do Plano Nacional de Cultura do SESI 
2024 e se destina à premiação de Agen-
tes Culturais do estado de Santa Cata-
rina por meio do Projeto Fomento para 
Cultura do Departamento Regional de 
Santa Catarina. 

Premiação
O valor total disponibilizado é de 

R$ 80.000,00 (oitenta mil reais) bruto, 
dividido em 8 prêmios iguais de R$ 
10.000,00 (dez mil reais) bruto, entre as 
categorias elencadas acima.

Pode se inscrever no Edital, até 05 
de outubro, agentes culturais (pessoa 
física ou jurídica) residentes e atuantes 
no Estado de Santa Catarina há pelo 
menos dois anos e com atuação com-
provada, durante este mesmo período.

Aproveite esta oportunidade de 
transformar a cultura em Santa Catari-
na. Inscreva-se e faça parte deste mo-
vimento.

Movimentos, cores, luzes 
e sons fi zeram o sucesso 

do 30º Jaraguá em Dança
Mais uma vez Jaraguá do Sul foi 

o palco do tradicional Jaraguá em 
Dança onde mais de 50 mil bailarinos 
se apresentaram, desde sua estreia em 
1995

Neste ano, o evento aconteceu entre 
12 e 22 de setembro, no Grande Teatro 
da Scar e paralelamente foi realizada 
uma exposição contando a história dos 
30 anos do Jaraguá em Dança e sua evo-
lução.

Tendo como objetivo promover e 
incentivar a dança como forma de ex-
pressão cultural, além de valorizar e 
qualifi car a “Dança Educação”, o Jara-
guá em Dança também busca fomentar 
o intercâmbio entre os profi ssionais da 
dança e estimular pesquisas inovadoras 
no campo, principalmente no município 
de Jaraguá do Sul e nas cidades da mi-
crorregião do Vale do Itapocu. 

Este ano, o evento contou com a 
presença de 79 entidades, 96 coreógra-
fos, 170 auxiliares e 3.320 bailarinos. 

Corupaense “Gênia da Lâmpada”
Neste ano a corupaense Klara Lan-

ghammer Arza Bez participou do Jara-
guá em Dança, deliciando os presentes 
com uma amostra do que levará para os 
palcos do Campeonato Mundial de Aé-
reos e Pole Sports que acontecerá em 
novembro no Chile, quando representa-
rá o Brasil.

Sim! A Klarinha, gênia da lâmpada 
do Aladim, competirá na Solo na Lira 
Artística, representando Corupá e o 
Brasil no Campeonato Mundial no Chi-
le, em novembro. 

Pedido de mãe
A mãe da Klara, a Kamila, que tan-

to tem feito pela cultura, não apenas de 
Corupá, tem um pedido para todos nós: 
“Estamos vendendo rifa para custear os 
gastos com esta participação na compe-
tição. Caso queira ajudar, entre em con-
tato pelo whats (47) 9 9111-2605. Agra-
decemos toda e qualquer ajuda.

Tanto o pagamento da rifa, quan-
to ajuda espontânea para custear as 
despesas serão aceitas via PIX celular 
47991112605.

Atenção Criançada
Corupá prepara programação espe-

cial para o Dia das Crianças com muita 
diversão. Em breve mais informações. 

Evento em parceria com a Associa-
ção Empresarial, será no dia 19/10.
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Cantinho da Literatura
Uma sensível história de amor so-

bre dois jovens sensíveis e suas almas 
que insistem em se encontrar a cada 
nova vida.

Evan Tatf tem tudo programado: Ti-
rar um ano no Alaska, cuidar para que 
seu irmão mais novo e sua mãe estejam 
seguros e continuar o processo de te-
rapia para entender o abandono de seu 
pai. Mas após o diagnstrico de sua mãe, 
tudo parece ruir, exceto algo expetacu-
lar: uma música que ninguém mais pode 
ouvir, a voz de alguém que Evan nunca 
conheceu...

Shosh Bell tinha sonhos: Popular 
no colégio, ela está pronta para os seus 
estudos de arte em Los Angeles, e todos 
a apontam como uma estrela prestes a 
despontar. Mas quando um acidente tira 
a vida de sua irmã, sua vida muda brus-
camente e seus sonhos não fazem mais 
sentido, Mas uma música surge, uma m 
que só ela pode ouvir...

Acima de tudo, percorrendo tempo 
e espaco, uma música celestial une dois 
estranhos: seja para escapar de um as-
sassino no século XIX, ou ser um cos-
monauta norueguês em órbita, algo está 
acontecendo há muito tempo e continua 
a unir Evan e Shosh.

Para leitores de A biblioteca da 
meia-noite , Eu te amei em outra vida 
explora a força do amor e como algumas 
almas são feitas umas para as outras.

"Talvez eu nunca consiga entender 
sinceramente e verdadeiramente os seus 
motivos. Talvez eu nunca aceite defi -
nitivamente a sua escolha de ir. Talvez 
eu sempre me lembre da gente pensan-
do em tudo o que a gente não foi. Mas 
não importa. Nada mais do que passou 
importa. Agora eu olho pra frente. Eu 
olho pra quem eu me tornei depois de 
tudo. Depois de você. Depois de nós. E 
eu olho com orgulho. Orgulho porque eu 
precisei matar um leão por dia, mas eu 
consegui. Orgulho porque aquela meni-
na que falava do amor com fé ainda está 
aqui e ela acredita que fi nal feliz pode 
sim acontecer. E que, apesar de o nosso 
ter sido meio triste, valeu a pena apostar 
na nossa história." Tudo que meu cora-
ção grita desde o dia em que você (o) 
partiu fala de fi nais e de como eles são 
necessários para a caminhada pessoal. 
Temáticas como recomeço, reencontros 
e amor-próprio permeiam e dão o envol-
vente tom desta obra.

Se de médico e louco todo mundo 
tem um pouco, de psicanalista e palhaço 
todo mundo tem um pedaço. Christian 
Dunker e Cláudio Thebas abordam neste 
livro, com bom humor e profundidade, 
um tema comum para ambos os ofícios: 
como escutar os outros? Como escutar a 
si mesmo? E como a escuta pode trans-
formar pessoas? Mesclando experiên-
cias, testemunhos, casos e refl exões fi -
losófi cas, os autores compartilham o que 
aprenderam sobre a arte da escuta, um 
tema tão urgente no mundo atual, onde 
ninguém mais se escuta. Alguns temas 
abordados são: Sete regras para ser me-
lhor escutado; Os quatro agás da escuta; 
A potência do silêncio; Simpatia não é 
empatia; Como construir para si um ór-
gão de escuta; Cuidado ou controle; A 
arte cavalheiresca de escutar uma reu-
nião; Educados para a solidão silencio-
sa; Competir ou cooperar?; Três pergun-
tas mágicas; A arte de perguntar; Fala 
que eu não te escuto; Maneiras práticas 
de domesticar o abominável que existe 
em você; Escutando chatos, fascistas e 
outros fanáticos; O líder escutador; A 
coragem e o desejo de escutar.

Um dos maiores fenômenos da li-
teratura espiritual dos últimos tempos, 
Eckhart Tolle, autor de O Poder do Ago-
ra, nos mostra a importância de silenciar 
os pensamentos e reencontrar nossa sa-
bedoria interior para viver mais intensa-
mente o momento atual.

O silêncio e a calma não são apenas 
a ausência de barulho e de conteúdo. São 
a dimensão mais profunda do nosso ser, 
a inteligência primordial, a consciência 
de que só podemos ser felizes Agora.

O poder transformador do silêncio 
está em nos libertar de nossos pensa-
mentos, medos e desejos, dissipando as 
tensões do passado e as expectativas em 
relação ao futuro. Só no presente pode-
mos descobrir quem realmente somos, 
alcançando assim a paz e a alegria que 
estão dentro de nós.

Neste livro, seguindo a tradição dos 
sutras indianos, Tolle optou por trans-
mitir seus ensinamentos espirituais em 
forma de aforismos. São 200 textos cur-
tos e inspiradores que abordam diversos 
temas, entre eles, o Agora, os relaciona-
mentos, a morte e a eternidade.
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Turismo e Viagens

Confi ra os feriados e pon-
tos facultativos para pro-
gramar uma viagem nes-
ses últimos meses do ano

Ainda dá tempo de aproveitar da-
tas comemorativas para conhecer as 
belezas do Brasil

Quem adora curtir um feriado pro-
longado para descansar ou fazer aquela 
viagem rápida ainda terá tempo para se 
programar até dezembro. Pelo menos 
seis datas comemorativas vão cair em 
dias de semana nos próximos meses. 
Dias que podem ser aproveitados para 
curtir em família, com amigos, ou sozi-
nho, desbravando os inúmeros destinos 
brasileiros.

O feriado nacional do Dia do Servi-
dor Público Federal será ponto faculta-
tivo em 28 de outubro, data que cai em 
uma segunda-feira. Momento perfeito 
para aproveitar o fi m de semana prolon-
gado.

Mas, se a data estiver muito em 
cima, não se preocupe! Este ano, o dia 
15 de novembro, quando é celebrado 
a Proclamação da República, será em 
uma sexta-feira! Um belo feriadão para 
relaxar em uma praia no nosso imenso 
litoral; conhecer mais de perto, cidades 
históricas do nosso país; se deliciar em 
destinos gastronômicos ou ainda apro-
veitar uma aventura regada com muito 
ecoturismo.

Para quem puder prolongar o feria-
do, o Dia Nacional de Zumbi dos Pal-
mares e da Consciência Negra, come-
morado em 20 de novembro, cairá na 
quarta-feira, possibilitando aqueles dias 
extras de folga.

Para fechar o ano, o dia 24 de de-
zembro, véspera de Natal, é terça-feira 
e ponto facultativo no serviço público 
federal a partir das 14 horas. Já o dia 25, 
na quarta-feira, é feriado nacional. Fe-
chando o calendário, dia 31 de dezem-
bro, que será na terça-feira, é véspera 
de ano novo e quem quiser adiantar as 
comemorações está liberado após às 14 
horas para celebrar para dar as boas-vin-
das à 2025.

Confi ra os feriados e dias de ponto 
facultativo nacionais neste segundo se-
mestre:

12 de outubro (sábado) - Nossa Se-
nhora Aparecida (feriado nacional)

28 de outubro (segunda-feira) - Dia 
do Servidor Público federal (ponto fa-
cultativo)

2 de novembro (sábado) - Finados 
(feriado nacional)

15 de novembro (sexta-feira) - Pro-
clamação da República (feriado nacio-
nal)

20 de novembro (quarta-feira) - Dia 
Nacional de Zumbi e da Consciência 
Negra (feriado nacional)

24 de dezembro (terça-feira) - Vés-
pera de Natal (ponto facultativo após as 
14 horas)

25 de dezembro (quarta-feira) - Na-
tal (feriado nacional)

31 de dezembro (terça-feira) - Vés-
pera do Ano Novo (ponto facultativo 
após as 14 horas)

Fonte: AsCom MTur - Por Fábio 
Marques

Atenção! Curso Bra-
sil Braços Abertos será 

transferido para a Plata-
forma Qualifi ca Turismo 

a partir de 14.10
Formação, ofertada pelo Minis-

tério do Turismo, terá novo endereço 
para melhorar a experiência dos usu-
ários

Um dos diversos cursos de quali-
fi cação ofertados pelo Ministério do 
Turismo para os profi ssionais da área 
estará de casa nova a partir do dia 14 de 
outubro. A formação Atendimento ao 
Turista - Brasil Braços Abertos – BBA, 
que até então acontecia na plataforma 
PEA (edição 2021-2024) será transferi-
da para a plataforma de qualifi cação do 
MTur, o Qualifi ca Turismo.

Os conteúdos do curso foram re-

visados pela Universidade Federal do 
Maranhão (UFMA) e a transferência 
entre plataformas visa renovar a oferta 
do curso e melhorar a experiência do 
usuário. A qualifi cação se encerrará na 
plataforma atual (bba.turismo.gov.br) 
no dia 06.10 e terá sua reabertura no dia 
14.10, já na nova plataforma.

O curso
O curso de Atendimento ao Turista 

– Brasil Braços Abertos é uma parceria 
do Ministério do Turismo com o Ins-
tituto Federal de Educação, Ciência e 
Tecnologia do Rio de Janeiro e é oferta-
do de maneira gratuita, 100% online. É 
voltado para a qualifi cação dos serviços 
prestados pelos segmentos que fazem 
parte do setor.

O público-alvo são todos os cida-
dãos, independente do perfi l da ocu-
pação, que desejam ampliar seu co-
nhecimento e prestar um excelente 
atendimento ao cliente. A carga horária 
total é de 80h. Ao fi nal da formação, o 
próprio aluno emite um certifi cado, que 
vale como curso de extensão.

Outras oportunidades
A qualifi cação profi ssional é uma 

prioridade do Ministério do Turismo. 
Para quem quer aprender inglês de uma 
forma mais fácil, está disponível o curso 
“Would you like”, um projeto nacional 
de inclusão que tem como objetivo apri-
morar a comunicação entre os profi ssio-
nais da linha de frente do turismo junto 
aos visitantes estrangeiros.

O método permite que mesmo os 
profi ssionais de baixa escolaridade se-
jam capazes de se comunicarem com 
os turistas estrangeiros, possibilitando, 
assim, uma maior qualidade no aten-
dimento. De forma específi ca, direta e 
fácil de aprender, estão publicados mais 
de uma hora de vídeos ilustrativos e di-
dáticos. 

Além de parcerias com instituições 
federais de educação, o MTur também 
oferece diversos cursos gratuitos em 
seu próprio portal, o Qualifi ca Turismo. 
Lá, é possível ter acesso gratuito a qua-
lifi cações como “Condutor de Turismo 
Náutico” e muito mais. 

Acesse o portal e veja quais estão 
com vagas abertas. Lembre-se que o 
curso é exclusivo para profi ssionais de 
turismo náutico com Caderneta de Ins-
crição e Registro (CIR) e Especial de 
Segurança de Embarcação e Passagei-
ros (ESEP) válida por 5 anos.

Fonte: AsCom MTur - Por Cacau 
Bispo

Roadshow impulsiona 
turismo catarinense na 

América do Sul
Começou na quarta-feira(25), o 

Roadshow Dream Santa Catarina com 
destino à Argentina. Ao longo de quinze 
dias, a Secretaria de Estado do Turismo 
(Setur/SC), ao lado de representantes 
de Instâncias de Governança Regional 
(IGRs) e empresários catarinenses, pas-
sará por quatro cidades, Buenos Aires, 
Rosário, Córdoba e Santa Fé, a fi m de 
promover os destinos e empreendimen-
tos turísticos catarinenses. A ação é re-
alizada pela Setur em parceria com a 
Confederação Nacional do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo (CNC) e 
com a Federação do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo de Santa Catarina 
(Fecomércio/SC) como parte da estraté-
gia do Governo de Santa Catarina para 
promoção turística do Estado. 

A fi m de explorar a potencialidade 
do turismo catarinense, a Setur também 
está promovendo outras ações igual-
mente estratégicas de forma simultânea, 
como a participação na Feira Internacio-
nal de Turismo, onde acontecem roda-
das de negócios e apresentações desses 
destinos para operadores de viagem e 
agências.

Na estrada até o dia 9 de outubro, 
o ônibus da empresa Planalto Transpor-
tes está adesivado com imagens turísti-
cas e elementos da marca de turismo de 
Santa Catarina. Essa ação se assemelha 
ao roadshow realizado em dezembro de 
2023.

O principal objetivo de um ro-
adshow é promover destinos e empre-
endimentos turísticos catarinenses na 
Argentina. Assim, por meio de apresen-
tações imersivas, o roadshow destaca a 
gastronomia, cultura e atrações de Santa 
Catarina para profi ssionais do turismo.

Esse formato de capacitação facili-
ta para que o encontro seja proveitoso 
para ambas as partes. Ademais, estimula 
trocas produtivas por meio de rodadas 
de negócios no formato speed meeting 
e espaços dedicados ao networking. O 
roadshow permite que os operadores tu-
rísticos e agentes locais façam conexão 
direta com os promotores dos destinos. 
Nesse caso, com a Setur, os representan-
tes das IGRs e os empresários catarinen-
ses que estarão presentes na ação.
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Pelo Estado

Produção e edição: ADI/SC - 
Jornalista Celina Sales com 

colaboração de Cláudia Carpes 
Contato peloestado@gmail. 

“A atuação da ADVB fortalece empresários e pro� ssionais e a economia catarinense”

Estão abertas as inscrições 
para o Prêmio Top de Marketing 
e Vendas 2024 da Associação dos 
Dirigentes de Vendas e Marke-
ting do Brasil em Santa Catari-
na (ADVB/SC) e os interessados 
poderão se inscrever para a 38ª 
edição do prêmio até o dia 14 de 
outubro. 

Neste ano, as empresas con-
correrão em dez categorias: 
Agronegócio, Comércio, Comu-
nicação, Construção Civil, Co-
operativismo, Educação, Indús-
tria, Infraestrutura/Transporte/
Logística, Saúde e Tecnologia.

Podem participar empresas 
atuantes em Santa Catarina, 
de qualquer porte, com exercí-
cio regular de suas atividades, e 
que comprovadamente tenham 
adotado as melhores práticas de 
marketing e vendas nos últimos 
36 meses. 

Conversamos com o pre-
sidente da ADVB SC, Ricardo 
Barbosa Lima, sobre o trabalho 
da Associação e a importância 
da premiação.

Confi ra:

Ricardo Barbosa Lima, presidente da 
ADVB/SC(Foto: ADVB-SC/Divulgação)

Pelo Estado - Há pouco mais 
de seis meses como presidente da 
ADVB/SC, como o senhor avalia 
a sua gestão neste período?

Ricardo Barbosa - Estou 
muito satisfeito com esse período 

inicial da nossa gestão. Consegui-
mos formar uma diretoria integra-
da por profi ssionais de alta capa-
cidade, jovens e comprometidos 
com a ADVB, e já estamos alcan-
çando ótimos resultados. Equacio-
namos com sucesso questões ad-
ministrativas e fi nanceiras que nos 
preocupavam, promovemos em 
conjunto com a ACATE uma mis-
são empresarial ao SWSX, maior 
evento de inovação do mundo 
em Austin, no Texas, nos Estados 
Unidos. A premiação ao PERSO-
NALIDADE DE VENDAS que 
elegeu o empresário Francisco 
Graciola da FG Empreendimentos 
nessa edição 2024 foi um grande 
sucesso. O evento em Balneário 
Camboriú bateu recorde de públi-
co. Em Chapecó, desenvolvemos 
o prêmio EMPRESA CIDADÃ 
que enaltece as melhores práticas 
de responsabilidade empresarial, 
com recorde de inscrições e tam-
bém de público. Lançamos ainda 
nossa maior premiação - TOP DE 
MARKETING que destaca as em-
presas que adotaram as melhores 
práticas de marketing e vendas. O 
profi ssional de marketing e ven-
das concorrerá ao tradicional prê-
mio ANTUNES SEVERO.

Pelo Estado - Quais são os 
seus principais projetos e obje-
tivos para a Associação durante 
estes dois anos em que estará à 
frente da ADVB/SC? 

Ricardo Barbosa - Durante 
os dois anos da gestão estamos 
focados em atuar na capacitação, 
relacionamento, reconhecimento 
e inovação, promovendo as mais 
avançadas tendências, práticas e 
ferramentas de marketing e ven-
das.

Especifi camente, temos plane-
jado para o próximo ano os prê-
mios Personalidade de Vendas, 
Empresa Cidadã, Top de Marke-
ting, Antunes Severo, retomar o 

Top Turismo -Beto Carrero e lan-
çar o Top Inovação.

Na área de capacitação ire-
mos manter  a Pós-Graduação em 
conjunto com a ESPM, e ainda 
lançar outros cursos.

Iremos também estreitar o 
relacionamento com as demais 
entidades empresariais, com as 
Universidades e com entidades 
ligadas à inovação. Temos já em 
desenvolvimento dois projetos de 
livros com as mais importantes 
cases de marketing e vendas e os 
mais destacados cases de respon-
sabilidade empresarial, comparti-
lhamento com a academia, entida-
des e público em geral, buscando 
pelo exemplo incentivar a adoção 
das melhores ações nas áreas.

Pelo Estado - Logo que to-
mou posse, o senhor chegou a 
declarar que uma de suas metas 
seria estabelecer uma conexão 
com a inovação para impulsio-
nar a economia catarinense. 
Como isto está sendo feito na 
prática?

Ricardo Barbosa - A Inova-
ção merece destaque em nosso 
planejamento. Estamos cons-
truindo uma aproximação com a 
Fiesc, Acate, Academia, entida-
des afi ns e Secretaria de Estado 
da Tecnologia e Inovação com o 
objetivo de identifi car e premiar 
as mais importantes inovações.

Pelo Estado - Na sua ava-
liação, qual a importância da 
ADVB para a classe empresarial 
do nosso Estado?

Ricardo Barbosa - A ADVB 
completou 40 anos, sempre foca-
da no seu propósito. É referência 
para empresários e profi ssionais, 
com destacada atuação em seus 
quatro pilares: capacitação, re-
lacionamento, reconhecimento 
e inovação. Fomenta o conheci-
mento através de eventos, pales-

tras, cursos e encontros de ideias. 
Promove o relacionamento, crian-
do um ótimo ambiente de negó-
cios.

As premiações reconhecem 
e valorizam as melhores práticas 
e estimulam a competitividade, 
contribuindo assim para a evolu-
ção de mercado.

A atuação da ADVB fortale-
ce empresários e profi ssionais e a 
economia catarinense.

Há uma revolução no compor-
tamento do consumidor, que vive 
um momento de empoderamento, 
fato que altera sobremaneira as 
abordagens de comunicação, ven-
das e marketing. Um grande de-
safi o da ADVB é contribuir para 
que empresários e profi ssionais 
estejam preparados para o enfren-
tamento dessa nossa realidade de 
mercado.

Pelo Estado - Qual o signifi -
cado do prêmio Top de Marketing 
e Vendas 2024 para as empresas?

Ricardo Barbosa - O Top de 
Marketing e Vendas é a maior 
premiação da ADVB, consagran-
do as empresas que adotaram as 
melhores práticas e alcançaram 
efetivos resultados. É o Oscar do 
marketing. Proporciona grande 
visibilidade para as vencedoras 
e transforma suas estratégias em 
inspiração. Vendas e Marketing 
fazem girar a economia, acompa-
nhando a dinâmica dos tempos e 
dos mercados. As trocas sempre 
permearam a vida das pessoas e 
são tão antigas quanto a própria 
história da nossa civilização.


